

Viernes 13 de noviembre 2015

El Financiero Impulsará TPP al sector financiero

JEANETTE LEYVA Para el sistema financiero mexicano la aprobación del TPP representará una oportunidad de financiamiento al comercio, ya que se requerirán servicios cambiarios y de transferencias. "Tradicionalmente el sistema financiero mexicano está volcado a este tipo de servicios a Estados Unidos y ahora habrá la posibilidad de darlo a países asiáticos", explicó Carlos Serrano, economista en Jefe para México de BBVA Bancomer. En el TPP se establece que instituciones financieras, como bancos o aseguradoras podrán ofrecer servicios, pero deberán pedir licencias para operar en México como hoy se hace, indicó Serrano. Un punto positivo, dijo es que habrá mecanismos de resolución de controversias y se tendrán puntos claros para que empresas internacionales puedan resolver algún problema. "El TPP será una oportunidad para las empresas mexicanas de diversificarse, Estados Unidos es el principal socio y si pasa por una mala racha ya se tendrá la opción de exportar a otros países". P.C. TPP, sistema financiero Política monetaria de Banxico se adelantaría a acción de la Fed THAMARA MARTINEZ Las condiciones internas de la economía mexicana, la trayectoria que ha trazado la inflación, el anclaje de sus expectativas y el moderado traspaso de los movimientos cambiarios al nivel de precios, no justifican una modificación en la postura de política monetaria, advirtió el Banco de México en su reunión de la Junta de Gobierno, con motivo de la decisión de política monetaria anunciada el pasado 29 de octubre. Banxico aclaró que en un escenario de volatilidad financiera, la política monetaria tendría que ajustarse en México antes que en Estados Unidos. En el documento difundido por Banxico se establece que un miembro de la Junta de Gobierno consideró en la citada reunión, que ante la perspectiva que se vislumbra sobre la normalización de la política monetaria en Estados Unidos, se abre la posibilidad de que exista una mayor volatilidad en los mercados financieros, que se anticiparían al aumento en la tasa de fondos federales. Esta acción por parte de los mercados generaría movimientos de capitales y ajustes desordenados en ellos, efecto que pondría en riesgo "no sólo la inflación sino también la estabilidad financiera", dado el grado de apertura de la economía mexicana, aunado al monto de la inversión extranjera en valores gubernamentales denominados en pesos, explicó el integrante de la Junta. Por lo anterior, señaló que habría que hacer el ajuste en la estrategia de política monetaria a seguir por la economía mexicana, antes que se haga lo propio por Estados Unidos, precisando que dicho ajuste será de "carácter reactivo y no preventivo". P.C. Banco de México, política monetaria Crece el peso global de la 'banca en la sombra'

DANIEL VILLEGAS La 'banca en la sombra', instituciones financieras que actúan como bancos, pero con una menor supervisión, aumentaron su importancia en el sistema financiero global. En 2014 sus activos representaron 59 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) mundial, desde un 55 por ciento en 2012, según cálculos del Consejo de Estabilidad Financiera (FSB) por sus siglas en inglés). El año anterior estas firmas reportaron activos por 36 billones de dólares, mientras que en el sistema bancario la cifra fue de 135 billones. No obstante el crecimiento anual del primer rubro fue de 10.1 por ciento y de 6.4 del segundo. El FSB explicó en su investigación que la intermediación crediticia a través de canales no bancarios puede traer ventajas importantes y contribuir al financiamiento de la economía real, pero "estos canales también pueden convertirse en una fuente de riesgo sistémico, especialmente cuando están estructurados para actuar con funciones muy parecidas a las de los bancos y cuando su interconexión con el sistema bancario regulado es fuerte." P.C. sistema financiero, banca en la sombra Salario contractual sube 3.6% en octubre

ZENYAZEN FLORES El salario contractual creció 3.6 por ciento a tasa nominal en octubre en la jurisdicción federal, por lo que en términos reales tuvo una ganancia de poder adquisitivo de 1.13 por ciento, indica el reporte mensual de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS). El alza en términos reales es atribuible a que en el décimo mes del año la inflación anual se situó en 2.48 por ciento, lo que permitió que el salario contractual registrara un margen positivo. El avance del salario contractual en términos nominales de octubre es el más bajo registrado en los 10 meses que van de 2015 y el menor para un mes similar en los últimos tres años, ya que en octubre de 2011 se reportó un incremento nominal de 3.5 por ciento. No obstante, la ganancia en términos reales se ha mantenido por arriba de uno por ciento en lo que va del año, apoyada por el comportamiento del índice de precios. P.C. STPS, salario Reforma desocupación y crece subempleo

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (13 noviembre 2015).- En el tercer trimestre del año, la tasa de desocupación fue de 4.6 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), 0.6 puntos porcentuales menor a la observada en el mismo periodo de 2014, según cifras originales del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Esto implica que el número de desempleados bajó a 2 millones 445 mil 263 personas de julio a agosto de 2015, desde 2 millones 736 mil 699 en el tercer trimestre del año anterior. En el mismo sentido, los datos desestacionalizados revelan que la tasa de desocupación nacional disminuyó a 4.2 por ciento de la PEA en julio-septiembre pasado frente al 4.3 por ciento del segundo trimestre de este año. La desocupación en las mujeres fue menor en 0.2 puntos porcentuales para quedar en 4.4 por ciento de su fuerza laboral, y en los hombres se redujo en 0.1 puntos porcentuales a 4.1 por ciento frente a la del trimestre precedente. P.C. INEGI, PEA, empleo Caen 5.3% las ventas de la marca VW Por AFP Berlín Alemania (13 noviembre 2015).- Las ventas mundiales de la marca Volkswagen (VW) cayeron un 5.3 por ciento en octubre, según cifras publicadas el viernes que reflejan en parte los primeros efectos del escándalo de motores alterados, pero también la difícil coyuntura en varios mercados. Volkswagen, la marca más importante en volumen de las 12 con que cuenta el grupo, vendió 490 mil vehículos el mes pasado, 5.3 por ciento menos que en octubre 2014, según un comunicado. Brasil y Rusia fueron los países donde se registró una mayor caída, mientras en Europa occidental las ventas retrocedieron 1.3 por ciento, explica Volkswagen. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. industria automotriz, Volkswagen Rezagan entregas de TVs en 4 estados

Por Alejandro González Cd. de México México (13 noviembre 2015).- A poco más de mes y medio que ocurra el apagón analógico, al menos cuatro estados del País registran un retraso de entre 80 y 99 por ciento en la entrega de televisores regalados por la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT). Si se consideran los avances del

Programa de Transición a la Televisión Digital Terrestre y se comparan con los hogares beneficiarios del padrón de Sedesol, al 11 de noviembre, Chiapas es el caso más crítico. En esa entidad se esperan recibir 900 mil televisores, pero sólo se han repartido tres. Es decir, que falta 99.99 por ciento. En el caso de Guerrero se esperan 700 mil televisores y se han entregado 35 mil, por lo que aún falta 95 por ciento; en Yucatán se repartirán 200 mil y llevan 34 mil aparatos, pero 83 por ciento aún no se entrega; en Oaxaca esperan 800 mil televisores y se han regalado 143 mil, pero todavía no recibe su tele 82.1 por ciento. Analistas advierten que falta consistencia y claridad en los datos que dan tanto la SCT y el IFT para tener la certeza del avance del programa de transición digital terrestre en cuanto a entregas de TVs y fechas de apagón. P.C. SCT, IFT, apagón analógico, televisión digital, telecomunicaciones El Economista Diputados aprueban presupuesto para 2016; pasa al Ejecutivo REDACCIÓN La Cámara de Diputados aprobó en lo general y en lo particular, con 306 votos a favor de 500 posibles, un Presupuesto de Egresos de la Federación por 4 billones 763,874 millones de pesos a ejercer en el año 2016, cifra aproximadamente superior en 17,000 millones más a lo planteado originalmente por Los Pinos el 8 de septiembre, cuando envió su propuesta al Congreso de la Unión. Luego de doce horas de debate, la Cámara baja resolvió en lo particular 279 reservas en voz de 101 oradores, con lo que aprobó el PEF del 2016 con 306 votos a favor, 165 en contra y una abstención. P.C. Presupuesto de Egresos, finanzas públicas Pensionissste no se privatizaría: José Reyes Baeza FERNANDO GUTIÉRREZ La propuesta enviada por el Poder Ejecutivo al Legislativo en el sentido de modificar la estructura del Pensionissste no tiene la intención de privatizarlo, pero sí de eficientarlo, con el objetivo de brindar un mejor servicio a los trabajadores del Estado, indicó José Reyes Baeza Terrazas, director general del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE). Entrevistado en el marco de la realización del Procedimiento Aleatorio para la Asignación de Créditos Tradicionales 2016 del Fondo de Vivienda del ISSSTE (Fovissste), Reyes Baeza acotó que la intención de dicha propuesta es transformar a la institución, otorgándole una personalidad jurídica propia, así como capacidad de gestión. P.C. Pensionissste, sistema financiero Irak supera a Arabia Saudita como distribuidor de petróleo en Europa NOTIMEX Irak superó a Arabia Saudita como el segundo mayor distribuidor de petróleo en Europa, mientras Irán está atrayendo a futuros compradores de crudo para cuando se levanten las sanciones en su contra, eventos que muestran que la disputa por participación de mercado entre Rusia y las naciones de la OPEP se está caldeando. La Agencia Internacional de Energía (AIE) citó a fuentes de mercado el viernes cuando dijo que Teherán estaría dispuesta a vender al menos 400,000 barriles de crudo por día adicionales (bpd) a compradores en Asia y Europa cuando sean levantadas las sanciones. Los clientes incluirían a refinerías en Italia, Grecia y España que prefieren usar crudo iraní como insumo base. P.C. economía mundial, sector energético Política industrial, la alternativa YOLANDA MORALES La Secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), Alicia Bárcena, hizo un llamado para estimular la actividad económica de los países a partir de una política industrial que acelere la generación de empleos y políticas públicas que favorezcan la protección de la gente que vive en condiciones de pobreza. En una conferencia magistral, dictada en la UNAM, consideró que las nuevas políticas contracíclicas que se requieren deben estimular el crecimiento de mediano y largo plazo, mientras al mismo tiempo incentivan y favorecen la demanda agregada. P.C. Cepal, política industrial, economía mundial, pobreza Dólar abre este 13 de noviembre en 17.10 pesos REDACCIÓN Instituciones bancarias en el Distrito Federal venden el dólar libre en un máximo de 17.10 pesos, una baja marginal de tres centavos respecto a la sesión previa, y lo compran en un mínimo de 16.10 pesos. Por su parte, el euro descendió dos centavos comparado con la sesión previa, al venderse hasta en 18.28 pesos, en tanto que el yen se ofrece en una cotización máxima de 0.139 pesos. P.C. tipo de cambio La Jornada Disminuye el desempleo, pero crece informalidad en tercer trimestre Por Juan Carlos Miranda México, DF. Durante el tercer trimestre del año disminuyó el número de personas sin empleo en México pero aumentaron las tasas de informalidad y subocupación, señalan cifras del Inegi. De acuerdo con los resultados trimestrales de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) durante el periodo julio-septiembre de 2015, de los 53.2 millones de personas que conformaron la Población Económicamente Activa (PEA, es decir, la población de 15 años y más disponible para producir bienes y servicios) 50.7 millones de personas se encontraban ocupadas, cifra superior en 1.3 millones de personas a la del trimestre comparable de 2014. P.C. INEGI, empleo, economía informal Gasto promedio de turistas mexicanos se mantiene: BdeM Por Julio Reyna Quiroz México, DF. Pese a la devaluación del peso en el último año, el gasto promedio de los turistas mexicanos en el exterior mantuvo un crecimiento de 5.4 por ciento al cierre de septiembre en relación con igual periodo del año pasado, informó el Banco de México. Los turistas nacionales que viajaron en avión (de internación) gastaron en otros países 588.60 dólares en promedio, una cifra que se contabiliza por día y por persona. De acuerdo con datos del banco central, el gasto medio fue de 558.25 dólares en el periodo de enero a septiembre de 2014. Para la totalidad de los viajeros nacionales, es decir, incluidos los visitantes que no hicieron pernocta fuera de México (excursionistas), así como los turistas de internación y fronterizos, el gasto fue de 7 mil 354.1 millones de dólares en el periodo referencia, un crecimiento de 6.7 por ciento frente al lapso de enero a septiembre de 2014. P.C. Banco de México, turismo México, con potencial de reducir emisiones de gas metano: expertos Por Israel Rodríguez México, DF. México puede reducir más de la mitad las emisiones de metano producidas por la industria del gas natural y petróleo por un equivalente de menos de un peso por tonelada de dióxido de carbono, de acuerdo con un análisis encargado por el Environmental Defense Fund (EDF) y publicado por el centro Mario Molina. Durante la presentación del estudio elaborado por la empresa de investigación en energía ICF International, el científico mexicano ganador del Premio Nobel de Química, Mario Molina advirtió que si no se hace nada por abatir los gases de efecto invernadero la temperatura del planeta podría aumentar a fines de este siglo en 5 ó 6 grados con consecuencias gigantescas y con un costo social inaceptable. “Las políticas ambientales efectivas deben incluir estrategias que den prioridad a la reducción tanto de dióxido de carbono como de los gases de efecto invernadero de vida corta, como el metano”, dijo Mario Molina. P.C. contaminación, medio ambiente, efecto invernadero, gas natural, política ambiental Países latinoamericanos se integran al ATP con crecimiento mediocre: Cepal Por Arturo Sánchez Jiménez y Emir Olivares El Acuerdo de Asociación Transpacífico (ATP), del que México es integrante, es una reacción a la irrupción

de China en los ámbitos mundiales de la economía, la política y lo militar, afirmó ayer Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). En el momento actual, señaló, hay una reorganización de la economía mundial y el objetivo del acuerdo es ver quién va a fijar las reglas en temas tan centrales como la propiedad intelectual, la economía digital o la cultura, así como una serie de temas de mucha profundidad. P.C. Cepal, ATP, acuerdos comerciales, comercio internacional El País La recuperación europea se frena en el tercer trimestre, según Eurostat CLAUDI PÉREZ Bruselas 13 NOV 2015 - 06:22 CST Las lesiones económicas de la Gran Recesión siguen pasando factura a Europa. El PIB de los grandes países del continente avanza con gran dificultad, aunque España crece algo más aprisa. La recuperación europea nunca fue gran cosa, y ocho años después del arranque de la crisis el euro sigue gripado: el PIB de la eurozona creció apenas el 0,3% en el tercer trimestre, y lleva medio año desacelerándose, según los datos publicados este viernes por Eurostat, la agencia estadística de la UE. P.C. Europa, crecimiento económico, crisis Las reservas de petróleo tocan un máximo de 3.000 millones de barriles BLOOMBERG 13 NOV 2015 - 05:25 CST Las reservas de petróleo han alcanzado un nuevo máximo de casi 3.000 millones de barriles impulsadas por la fortaleza de la producción, según la Agencia Internacional de la Energía (AIE), que ha advertido de que el masivo almacenamiento de crudo podría presionar su precio a la baja. Las provisiones han alcanzado récords en Irak, Rusia y Arabia Saudí pese a que la demanda de crudo crece a su mayor nivel de los últimos cinco años, señaló el organismo. La AIE aún prevé que la producción de petróleo fuera de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) caerá el próximo año a su nivel más bajo desde 1992, con el bajo precio del crudo debilitando la industria del fracking en Estados Unidos. P.C. AIE, petróleo, reservas, sector energético